

ROSIER Jacqueline (1943-2025)



Jacqueline Rosier est née le 08/10/1943, et décédée le 15 avril 2025.

Après son bac, elle a commencé à travailler à 18 ans. Elle a repris des études en droit à Assas à la rentrée 1967/68, et a pris contact avec la section Droit-Sciences-Eco de Paris, ainsi que son frère cadet Michel Rosier (1950-2004) qui deviendra professeur d'économie à Jussieu. Tous deux ont adhéré au PSU en juin 1968 à la section PSU de Nogent qui couvrait également la commune de Bry-sur-Marne, où Jacqueline travaillait au collège comme auxiliaire de 1967 à 1974. Après avoir participé au rassemblement ESU de Grenoble en juillet 1968, elle milita avec son frère à la section du PSU de Nogent-sur-Marne, dont le secrétaire était Jean Schaefer, membre du bureau confédéral de la CGT de 1955 à 1975 ; elle y connut l'un des fils de ce dernier, également membre du PSU.

En 1969/70, elle a participé à la création à Nogent d'un groupe politique local, "Oser Vaincre", animé essentiellement par son frère. C'est en 1973 qu'elle connut Raymond Gené (son futur mari, militant de Révolution !) en distribuant comme militante d'« Oser Vaincre » des tracts du « Comité antimilitariste » sur un marché à Champigny à l'occasion des commémorations du 11 novembre 1973. Son groupe est entré ensuite à "Révolution !", avant la fusion en 1976 de cette organisation avec l'OC-GOP (« organisation communiste - gauche ouvrière et populaire », héritière de la « gauche ouvrière et paysanne » du PSU) pour former l'OCT (« organisation communiste des travailleurs »), où elle est restée jusqu'à sa disparition en 1979.

Professeur de français en collège, elle partit à Marseille de la rentrée 1982 à la fin de l'année scolaire 1989, puis effectua deux années scolaires à Orléans avant de retourner dans le Val-de-Marne à la rentrée 1991 à Villiers-sur-Marne. Elle fut ensuite affectée au collège du Plessis Trévisé, puis de Champigny jusqu'à sa retraite le 31 décembre 2005. Militante dans l'engagement pédagogique, syndiquée au début de sa carrière au SGEN-CFDT, elle rejoint le SNES à son arrivée à Marseille. Elle était militante féministe.

Elle était revenue habiter Nogent depuis 1997. Après 2008 elle y a adhéré au PG (« Parti de Gauche », de Jean-Luc Mélenchon et Martine Billard), puis par la suite au Front de Gauche, et à LFI jusqu'à aujourd'hui

Victime de troubles de santé depuis une dizaine d'années, brutalement aggravés il y a deux mois, elle a été soignée à domicile, avant d'entrer le 11 avril à l'hôpital intercommunal de Créteil, où elle s'est éteinte le 15 avril 2025.

Raymond Gené